



## 英 霊 よ 安らかに

終戦二十周年を記念し木村四八柱の英霊を慰め国家永遠の平和を祈念する慰霊碑、

昨年来村内九六八の有志から一、九七四千余円のご寄附ご協力をいただき、旧長竿中学校跡に建設中でしたが、このほど竣工し、二月十日午前十時から現地において、除幕式並びに慰霊祭を挙行することになりました。

この碑には英霊、寄附者、建設委員氏名のほか、次のような碑文が刻まれています。

### ▲碑文▼

この碑は、河内村の出身で日清、日露の役以降大東亞戦争に至る諸戦に於て、散華された四百八十余柱の英霊を慰め、併せて国家永遠の平和を祈念するため、村の総意を結集して建立したものである。

御霊の愛国の至情は、仰いで範とすべく耽々として後進を鼓舞することを信ずる。

冀くは雄魂永く此の地に鎮り邦家永遠の隆昌と遺族の繁栄に加護を垂れ給え。

……小学校から高等学校まで仕上げのたいせつな時期を迎えます。ことに最終学年の生徒は、進学や就職の問題がからんで、とかく気持が動揺しがちです。家族のかたはあたたかい目で見まもつてあげましょう。

……今年学校を卒業するお子さんの進む道は決まつたでしょうか、進学にしろ、就職にしろ、親の見栄や欲得から選ぶようなことがあつては、お子さんにとつてたいへん不幸なことです。正しい道へすすめるよう、よく話しあつて決めましょう。

……霜がおりたり凍つたり、冬の道路はいたみやすくなつていきます。ふる場の水や台所の流し水などが、路面にあふれないよう側溝をさらいましよ。また、いけ垣や木の枝が道路の上に出ないよう、日当りのよい道路にしましよ

1966

1月号

No.57

# 年頭のごあいさつ



村長大 野 信

村民のみなさま明けましておめでとうございます。

一九六六年の新春をみなさまと共にお祝いできましたことを喜び、みなさまのご健勝とご多幸をお祈り申しあげ、みなさまの心あたらないご協力を賜り、村政の執行でき得ますことを心から感謝申しあ

げる次第です。

年頭に当り、私が就任以来達成しようと思願してまいりました「明るい豊かな村づくり」についてかえりみますと、第一に掲げた財政再建は、今年度は国からの再建債を借りなくとも、自己資金にて操作できる見通しもたち、帳簿上においては赤字が残りますけれども、大きな仕事であった五千万円の赤字解消も、四十

一年度には、いくらかの残で達成されようとしていることは、村民各位の協力なくしては、でき得なかつたことであります。

第二に掲げた、農村の近代

化についても、よく村民が時代を認識し、土地改良の意欲に燃えて、基盤整備をしなければならぬことを確信して、ちく次村の構造改善と相まつて、事業に着手せられてる現状、誠にうれしいことであります。

今年度は金江津地区が構造

改善事業の基盤整備によつて約一六〇町歩が実施されようとしております。また、生板

# 新年のごあいさつ



議長 沼 崎 正

村民のみなさま明けましておめでとうございます。

一九六六年の新春を迎え、村議会を代表して、新年のごあいさつを申しあげることのできますこと、誠に喜びにた

村議会は、全員協力して財政各般の施策に研さんど議論をかさね、努力してまいりましたが、不十分なものが多かつたと思います。それにもか

かわらず村全体としては、順調な進展をつづけ、ことに、財政再建という大事業が、村長始めみなさま方のご努力により、計画以上の成果をおさ

めましたし、教育施設の充実はないへんなものです。生板小学校、長軒小学校、そして金江津小学校の屋内運動場建設というように、隣接市町村には見られない充実を図つてまいりました。

また、四十四年度においては、河内中学校の屋内体育館建設、中学校の完全給食などの計画もなされて、村長はじめ村民各位がかに教育に理解が深い位を考えると、私は、河内村民として生きる

ものがあつたことを、つくづく思うものであります。しかしながら、私たち村民は、農村に住むものとして、産業の発展に心がけなければなりません。ここに大野村長は土地改良に意をそそぎ、農業構造改善事業に専念し、着

謹賀新年

本年もよろしくお願ひします

村長 大野 信  
 助役 山本 保  
 助役 杉山 貴  
 収入役 大野 芳雄

書記 茨城 正人  
 坂本恵美子  
 萩原 正己

書記(水道) 細谷 正義  
 ○有線放送 奈良よしの  
 保守 交換手(木局) 木内 端子  
 酒井 光生 医師(診療所)  
 高島 艶子 事務長  
 香取 明代 書記  
 諸岡よし子 看護婦  
 岡野 君子 運転手  
 仲山 英子 用務手  
 青野 照子 用務手  
 青野 光子 (教育委員会)

支所長 青野 豊  
 書記 高橋千枝子  
 用務手 大野 常雄  
 野平 和男 事務長  
 野平 和男 書記  
 岡野富美子 看護婦  
 根本 マサ 公民館用務手  
 菅 よし (議会議員)

山沢シズカ  
 背黒 ろめ  
 見玉 きく  
 橋本 春江  
 古畑 つぎ  
 桜井 しめ  
 高橋 かつ  
 渡辺 武男  
 齊藤 昇

課長補佐 田中 功  
 広報係長 茨城 純雄  
 書記 安藤 玲子  
 タイピスト 岡田 京子  
 運転手 小更華之助  
 用務手 石川 隆

書記 細谷 千代  
 佐藤 武志 要  
 橋本 要  
 鈴木 美明  
 久松 正己  
 伊藤 勝章  
 松田 志磨

書記(支局) 鈴木 美明  
 久松 正己  
 伊藤 勝章  
 松田 志磨  
 丸茂 一幸  
 秋山 力也  
 鈴木 久孝  
 関口 博  
 武田 嘉代

○水道 保守(東部)  
 幼稚園教諭 榮養士  
 笹田 郁生 用務手  
 高橋 三郎 用務手  
 宮本 建樹 用務手  
 鈴木 博夫 用務手  
 鈴木 香留 用務手  
 藤岡 研吉 用務手  
 石橋朝之助 用務手  
 江口 清 用務手  
 岡野 幸二 用務手

沼崎 正  
 成毛 愛雄  
 加瀬 光司  
 宮崎 俊夫  
 廣田 義雄  
 高橋 憲  
 宮本庸太郎  
 石山 要  
 小更 敏夫  
 大塚 亀松  
 山本 武夫  
 垣原 茂  
 坂本 初衛  
 田仲 長治  
 大古 省三  
 島田佐喜雄  
 岡田 彰吉  
 森田 武雄  
 川村 俊郎  
 青野 高  
 飯塚喜治夫

○戸籍係 松田寅三郎  
 係長 伊藤 春秋  
 書記 持田 賢枝  
 職員 信島 秀男

書記(福祉) 丸茂 一幸  
 衛生係長 秋山 力也  
 衛生(衛生) 鈴木 久孝  
 恩給(恩給) 関口 博  
 保健婦 武田 嘉代

書記(衛生) 丸茂 一幸  
 衛生係長 秋山 力也  
 衛生(衛生) 鈴木 久孝  
 恩給(恩給) 関口 博  
 保健婦 武田 嘉代

書記(衛生) 丸茂 一幸  
 衛生係長 秋山 力也  
 衛生(衛生) 鈴木 久孝  
 恩給(恩給) 関口 博  
 保健婦 武田 嘉代

内藤 紀雄  
 中野 春治  
 海保 嘉平  
 沼崎 米藏  
 佐々野よね  
 古沢啓次郎  
 海老原きく  
 海老原幸子  
 野村 きん  
 坂本 千枝

課長 雜賀 莊一  
 係長 石橋 包夫  
 課長(稅務課) 吉原 武  
 課長補佐 池田 佐登与  
 書記 書記

課長 雜賀 莊一  
 課長補佐 石橋 包夫  
 經濟係長 石川 知身  
 書記 酒井 勝男  
 長谷川忠男  
 二名 欠員

課長 雜賀 莊一  
 課長補佐 石橋 包夫  
 經濟係長 石川 知身  
 書記 酒井 勝男  
 長谷川忠男  
 二名 欠員

課長 雜賀 莊一  
 課長補佐 石橋 包夫  
 經濟係長 石川 知身  
 書記 酒井 勝男  
 長谷川忠男  
 二名 欠員

給食婦 給食婦  
 給食婦 給食婦

課長補佐 池田 佐登与  
 書記 書記

# 成人されたみなさんへ



教育長 井原 秋 三

めでたく、成人の日」をむかえられた河内村一四七人の若人。心からお喜びを申しあげます。

みなさんは、世界の歴史を大きくゆり動かした戦火の末期に生れ、以来祖国再建の苦難の道程とともに力強く歩みつづけ、ここに晴れて大人の仲間入りをするわけです。

みなさんが今日あることはご自身の努力精進の現われであり、同時に両親はじめ多くの方々の愛情のたまものである。家庭、学校、社会に対する感謝と謙虚さを忘れてはならないと思います。

みなさんは、今や精神的にも肉体的にも立派な大人となつたばかりでなく、法律上でも一人前の人格者として、完全な行為能力をもつた者と見なされ、選挙権をはじめいろいろな公民権を与えられ、これを行使することができます。

今後は、なにごとにつけても、自分の行為についてはあくまでも自分で責任を負う、というたいせつな義務があります。大人だからというつて何をしてよい、という態度は、みなさんのとるべきことではなく、これからも立派な社会人としての生活態度をもち、常に自からをいましめながら、人格の養成にたゆみない努力を続けられることが、たいせつであると思ひます。

今や世界は、科学技術の驚異的な発展と、高度の経済成長のもとに、平和と自由の願いを掲げ、新しい歴史の転換期に直向しております。

こうした情勢の中で、私たちの国も政治外交、経済文化その他いろいろの分野で、重要な問題を抱えておられ、おきびしい段階に直向しております。私たちは一致して、これらの諸問題を克服して、あらたな飛躍と前進をとげなくてはなりません。

くではなりません。この際とくに新しい教育をうけたみなさんが、若い創造力と実践力をもつて、自己の職業を通して、社会人として新風を吹きこむと同時に、自己の職場を通して、社会に貢献されるよう励願して、お祝のことばとします。

一月二日、各地で成人の日、五日で二〇才をむかえた人を祝う成人式が行なわれました。

## 成人されたみなさん 国民年金へ加入を

二月一日起、成人の日、各地で二〇才をむかえた人を祝う成人式が行なわれました。

二月一日起、成人の日、各地で二〇才をむかえた人を祝う成人式が行なわれました。

## 活動を始める

### 青少年問題協議会

#### 協議会の目的

青少年問題協議会は、青少年の保護育成やきょう正に關する指導方針策定の最高機關で、青少年を「健全」にして、くましい心身と技能」を有する社会人、職業人に育成するにスタートするわけです。

#### 地域ぐるみの協力で

この協議会は、実践の機關ではなく、施策を決めて、社教、婦人会、青年会、小中学校PTA、保護司、BBS、青少年相談員、民生委員、その他公民館などの行なう仕事の相互間の連絡調整と、警察や学校、福祉事務所など関係機関との連携に活動する機関です。

#### 委員の構成

以上のような仕事をする協議会の委員の構成は、大野村長、杉山助後、沼崎議長、井原教育長、土屋小学校長、青野河中学校長、高神公民館長、長澤竹子、海保親儀、土武金男、大古貞雄、藤原厚生課長の十二名がメンバーです。

## 港はみれば考える



国民年金のかけ金もあがるんたうって

国民年金に加入するところが義務づけられていますが、手続きは簡単です。ハンをもつて居住地の市町村役場へ申し出るだけです。

晴れの門で  
成人式を鹿島神宮で



厳しゆくにして質素に、あつたあと、成人者代表の松本の願いから、今年には鹿島神宮に式場を移して行なわれた成人式典、一四七名の該当者中九〇名が出席、公民館長等二〇数名の関係者の参列をいいただき、本殿前でおそかに行なわれました。式は、玉串

奉典、村長式辞、議長祝辞のあと、成人者代表の松本洋子さん（古河林）が、これからも、国民として、社会人として、本日より与えられた権利と義務を履行し、国家社会の建設に一層の努力を重ねていきたいと思ひます」との力強い謝礼のことばがあり、記念写真撮影し、午後三時福村しました。

女子の服装の質素化をねらうとしたこの移動成人式典、成果のほどは、洋装、晴着とも半々の割合で、晴着の魅力？にはなかなか勝てないようでした。

知事夫人

講演に来村

来る二月八日、公民館第一分館に岩上知事夫人を迎え、午前十時から講演会を開くことになりました。

みなさまのご来場をお待ちしております。

河内村中央婦人学級

移動図書館

二月十日、移動図書館がまわります。ご利用ください。

家庭教育講座

⑨

▽ 性格の基そが幼児期にあることは、一般の知るところで、そこら保育所、幼稚園の教育が重要視されてきているのですが、幼児も粘土とはちがい、生命をもつた人間であるだけに、自力で、特有の行動をとろうとします。このとき人間の要素、愛情や承認、社会的、独立等の心理的、社会的欲求を満たそうとします。

▽ これらのいろいろ 幼児期に

その欲求不満やそれに基つて、見期にあらわれ、防衛や適応が、幼児期に基

性格の基本が

われてきます。

▽ 三、四才児には、社会的欲求が同じようになっています。

それは、あじょうな年ごろの子とも遊びたい欲求です。そして、ここで自分が仲間の大

でも、乳児期においては、愛情への欲求が最も強いものです。これは、愛ふ（頭をなでたり）された、抱かれたり授乳されたりすることによつて、完全に満足されます。もしこれが満たされないと、ときに最初の不満が現

▽ 子どもたちは、この力をめぐつて、競い合つているところが、この欲求に満足を感じるのはただひとつであり、他のものは、多かれ少なかれ不満、劣等感を感じてきます。この劣等感こそ性格を形成づくるうえで重要なふしであるといわれています。

▽ 寒さのため肌が荒れがちです。食事には脂肪分をたつぷりと、ネギ、キャベツ、ホウレン草、ニンジンなどの野菜類を食べて、肌の荒れをふせぎましょう。入浴後は、手や足のマツサージを忘れずに、またお休み前にはコールドクリームなどたつぷりぬるのもよいでしょう。水仕事のあとは乾いたタオルでいいいに手をふき、グロセリンか乳液をつけておきましょう。

▽ 一年のうちでいちばん寒い一、二月は赤ちゃんと育てにくい季節です。冬は赤ちゃんとをなるべくなら人ごみの中へ連れていかないようにしたほうがいい。おとなのカゼをうつされやすいからです。やむをえないばあいでも、なるべく早く帰るようにしましょう。着るものは、室内にいるときより一枚よけいに、毛織のオーバーか毛織あみの上着か、おくるみを着せて出かけましょう。

のスポーツ



ありがとう

### 歳末助合い

昨年十一月十五日から、十二月十五日までの一ヶ月間行なわれました歳末助けあい募金運動は、みなさんのあたたかいご協力により、四〇、三八〇円になりました。村ではさつそく民生委員協議会を開き、生活保護を受けている五五世帯一四〇人に、世帯割三五〇円、人口割一五〇円の割合で配分しました。

また、源清田青年会から、クリスマスパーティーで集ったお金の中から、二、四三〇円

配分いたしましたので、同時に

### 式初出消防団

く 強 力

これまで秋に行なわれていた消防団の秋季点検も、今年はいく初式にきりかえ一月五日源清田小学校において力強く挙行いたしました。この日、快晴とはいよいよ季節風の吹き荒ぶなか二十分団、五百名の団員は、堂々の分列行進ポンプ操法、服



これまでも秋に行なわれていた消防団の秋季点検も、今年はいく初式にきりかえ一月五日源清田小学校において力強く挙行いたしました。この日、快晴とはいよいよ季節風の吹き荒ぶなか二十分団、五百名の団員は、堂々の分列行進ポンプ操法、服

### 貯金をしながら

### 納税を

### 納税預金と貯蓄

わたしたちが生活するうえで、貯蓄のたいせつなことは、今さら申すまでもありません。納税預金は、納税のための準備預金ですが、これを貯蓄に利用することは、ど

んなものでしょう。納税預金は、法律により、一定の条件で利子に対する税金(利子所得税)がかからないことになっています。それは、どういふことかといえますと、納税預金は納税のために払いもどしたものに

国税の納付は、便利な口座振替で

(竜ヶ崎税務署)

### 心身の練磨に弓道を

役場に弓道部が誕生して一ヶ月、このほど丹念裏に道場が完成、その矢場開きと弓道大会が一月十六日に行なわれました。

当日は、県弓道連盟副会長坂本先生を始め土浦市の篠原五段、龍二高霞高弓道部員など多くの来賓を迎え盛会でした。村内同好のみならず、矢場をご利用ください。



### 河内俳句

乏しさを子等には見せじ寒の餅

湯気の底寒餅白く掴かかれけり

海保白雲洞

横ね跳ねて負双六のサイ走る

大原 展光

下山して憩ふ茶店の寒椿

小川 竹声

寒餅の音曉に響き来る

根本多鶴子

いたわれ斯く生き抜きて寒の餅

小倉 汎舟

寒椿裸像たく彩なせり

鈴木 秋月

病棟に朝の薬湧く寒椿

野平 和風